



## RÉSUMÉ

Ce livre m'a ouvert des horizons. Il m'a permis de mieux comprendre l'homosexualité, dans ses causes multiples, dans ses conséquences, et plus encore, dans son devenir. Nous ne saisissons certainement qu'en partie les mécanismes psychologiques qui accompagnent ou structurent la formation d'une puissante homosensibilité, puis d'une forte attirance homosexuelle : grande sensibilité, troubles d'une puberté mal préparée, influence excessive de la mode et du milieu, absence dramatique de l'affectivité du père et son remplacement par une présence maternelle excessive... Et si on pouvait expliquer tranquillement à l'adolescent les causes de cette orientation naissante, quand il commence à en prendre conscience, ne verrait-on pas alors évoluer autrement sa " première tendance " ? Car, au bout du compte, et quoique certains en disent, il est clair que cette tendance n'est pas facile à vivre, surtout quand celui qui est concerné ne

comprend pas ce qui lui arrive et se sent si différent des autres, de la plupart des autres, à la puberté et puis au-delà. Mais, le plus important dans ce livre, c'est l'ouverture, l'oxygène qu'il apporte, en montrant bien que l'homosexualité masculine, comme toute sexualité humaine, est capable d'évoluer, même si cela n'est pas facile, et demande douceur, compréhension, acceptation de soi, patience, une grande démarche d'humilité d'autant plus difficile à vivre que la volonté est faible. Des personnes concernées, par l'homosensibilité ou par l'homosexualité, ont largement participé à l'enquête à l'origine de cet ouvrage, qui deviendra un classique sur la " question homosexuelle ". Ils auront ainsi contribué, sans complaisance, mais avec une attention discrète, à éclairer d'un jour nouveau ce comportement à l'origine de tant de souffrance et d'incompréhension.